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平成 26 年度市民モニターアンケート（第１回）集計結果 

 

○【テーマ】「永山運動公園」について 

 

 調査の目的 

 市では、「永山運動公園（永山河川敷運動公園を含む）」の環境整備や設備充実に取組んでいるが、

より良い施設の管理を行う基礎資料とするためにアンケートを実施した。 

 

 調査の概要 

 （１） 調査期間   平成２６年７月２５日 ～平成２６年８月２０日   

               ※終了後も一定期間回収 

 （２） モニター数  ３９人 

 （３） 回答者数   ３５人  （回答率 ８９．７％） 

 （４） 担当課     社会教育課 

 

 

 

 

 調査結果考察 

【問 1】 

 運動公園の利用回数については、年に 1～3 回程度の利用者が 5 割、月 1～２回から週 1 回程度の

比較的利用回数が多い方が約 2割、「1回もない」「その他」の利用したことがほとんどない方が約 2割、

2 ヵ月に 1回程度の利用者が 1割弱という結果になった。 

 

【問 2】 

 運動公園を利用した目的については、「スポーツ」が最も多く、種目としてはグラウンドゴルフやサッカ

ー、テニス、高齢者のスポーツ大会となっている。2 番目に「家族、友人とのコミュニケーション」で、3 番
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目に「散歩」という結果であった。 

 

【問 3】【問 4】 

 運動公園内で快適に過ごせたかについては、「気持ちよく利用できた」「まあまあだった」「普通だっ

た」が 9 割強で、よく整備され解放感があると、ほとんどの方が快適だと感じているが、トイレ、駐車場の

整備を望む意見や、清掃や設備の不備を指摘する意見もあった。 

 

【問 5】【問 6】 

 多目的広場や遊具の使用については、「使用しやすかった」「まあまあだった」「普通だった」が 9 割強

で、好意的な意見が多かったが、中には遊具等に関する指摘などもあった。 

 

【問 7】【問 8】 

 公園内の樹木や芝生に関する設問では、「良く管理されていた」「まあまあ管理されていた」「普通だっ

た」が 9割強で、草刈り等の手入れが行き届いており気持ち良く使用できたという意見が多かった。 

 

【問 9】 

 運動公園の開発に関する設問では、「駐車場の拡張」と「トイレ、休憩棟などを増やす」が同数で最も

多く、2 番目に「公園までの進入道路の整備」、3 番目に「利用可能なスポーツを増やす」、4 番目に「遊

具を増やしてほしい」と続いた。 

 

【問 10】 

 どのようなスポーツができるようになればいいかという設問では、「野球」「サッカー」「テニス」がほぼ同

数で、その後に「パターゴルフ」「グラウンドゴルフ」と続いた。 

 

【問 11】 

 自由意見では、遊具や進入道路、駐車場、案内看板等のすでにある施設の充実や東屋の設置、屋

根付きの多目的広場、プールといった新しい施設を求めるものなどがあった。その他、公園整備に「ビ

オトープ」を取入れ、自然環境が豊かな本市にあった施設とするという意見などもあった。 

 

 調査結果まとめ 

 永山運動公園の整備状況については好印象をもっている方が、比較的多いよう感じるが、今よりもっと

良い施設になってもらいたいという思いから多くの意見が記載されていた。実際に利用されている方が

多いからか、改善等に関する意見も細かな点を具体的に指摘したものが多かった。 

 今後の公園整備の参考とさせていただきたい。 
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 ◆◆◆ 調査結果 ◆◆◆ 

 

１．「永山運動公園」の利用回数について、お伺いします。 

 

問 1 永山運動公園を 1年に何回ほど利用されますか。 

選択肢 回答数 

1   1回もない 4 

2－① 年に 1回 7 

2－② 年に 2回 5 

2－③ 年に 3回 5 

2－④ 年に 5回 2 

2－⑤ 年に 6回 1 

2－⑥ 年に 10回 1 

3－① 月に 2回 3 

3－② 月に 5回 1 

3－③ 月に 6回 1 

４   週に 1回 1 

５   毎日 0 

６   その他 4 

計 35 

 

○ その他の内容 

・1回だけ利用した。 

・過去 3年間で 3回ほど。 

・10年以上行ってない。 

・1～2度行きました。 

 

２．利用された目的について、お伺いします。 

 

問 2 永山運動公園を利用された目的を教えてください。（複数回答可） 

 

選択肢 回答数 

1 散歩 8 

2 スポーツ 15 

3 家族、友人とのコミュニ

ケーション 

13 

4 地域での活動 3 

5 その他 1 

計 40 
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○ 選択肢「2 スポーツ」の種目 

・グラウンドゴルフ 9人 

・高齢者クラブスポーツ大会 1人 

・サッカー 2人 

・テニス 2人 

 

○ その他の内容 

・消防団等 

 

 

３．公園を利用した感想について、お伺いします。 

 

問 3 公園内では快適に過ごせましたか。 

選択肢 回答数 

1 気持ちよく利用できた 15 

2 まあまあだった 8 

3 普通だった 6 

4 あまり良くない 2 

5 良くない 0 

計 31 

 

 

問 4 上記項目を選んだ具体的な理由をお聞かせください。  

 

【気持ちよく利用できた】 

・遊具など充実しているから。 

・施設が整っていて、きれいにしてある。 

・全体的に清潔感が保たれていたと思うから。 

・サッカーをしていて、とても使いやすかったから。 

・広々と使えたから。 

・楽しく過ごせたから。 

・トイレがきれいだし、芝もきれいだから。 

・高齢者の交流の場として最適の場所です。 

・整理・整頓されて、芝生がきれいに刈ってある。 

・良く整備されていて、気持ちよく過ごせました。 

・ロケーション、解放感がある。 

・きれいに除草されていて良かった。 
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・ランニングコースがとても走りやすくて良い。 

 

【まあまあだった】 

・もう少しトイレの設置を望みます。簡易トイレもありますが、やはりきちんとしたトイレがあった方が。特に

女性用が少ないようです。多い時は男性用にも殺到です。 

・広さもあり、利用しやすい。 

・駐車場が狭い。 

・少しトイレが汚れていた。時計が動いてなかった。 

・トラックがあり、歩きやすかった。 

 

【普通だった】 

・良くも悪くもなかったから。 

・あまり遊具が充実していない。 

・全国の、どこででも見受けられる、ごくありふれた公園というイメージである。 

・以前はウォーキングに行っていましたが、現在は目的以外に足を運ばないため。 

 

【あまり良くない】 

・池が造ってありますが流れが悪く、ボウフラがわいていました。今はどうなのでしょうか。1 年前ぐらいの

ことですから良くなっているかも？ 

・芝生の刈込みがなされていない。 

 

 

問 5 多目的広場や遊具等は使用しやすかったですか。  

選択肢 回答数 

1 使用しやすかった 13 

2 まあまあだった 6 

3 普通だった 7 

4 あまり使用しやすくなかった 2 

5 使用しにくかった 0 

計 28 

 

 

問 6 上記項目を選んだ具体的な理由をお聞かせください。  

 

【使用しやすかった】 

・楽しく遊べたから。 

・多目的広場しか使わないけど、とてもきれいで使いやすかった。 
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・壊れたりなどしていなかったから。 

・設備がちゃんとしていたから。 

・広くて、色々なスポーツができるから。 

・遊具（グラウンドゴルフ）使用、きれいにしてあったので気持ちよく使用した。 

・地区グラウンドゴルフ大会で用具が参加人数分以上あったので、安心してできた。 

・子どもがとても喜んで遊んでいたから。 

 

【まあまあだった】 

・実際、使ってみて危なくなかったから。 

・駐車場を早く整備してください。大雨洪水注意報と地震が来たときの避難場所として充実をお図りくだ

さい。これは早急に充実してくださいませ。 

・遊具で少しサビたものがありました。点検をよろしくお願いします。 

・トラックが歩きやすかった。 

 

【普通だった】 

・これといった魅力的なスポット、エリアがない。 

・もっと遊具を増やして欲しいです。 

・広場にシートを広げて休息できたので。木陰もあり、春から秋は良い。 

・手入れはよくしてあったが、平日は利用者が少ない。 

 

【あまり使用しやすくなかった】 

・遊具がサビていたから。 

・芝生の刈込み 

 

 

問 7 公園内の樹木や多目的広場の芝生などはどうでしたか。 

 

選択肢 回答数 

1 良く管理されていた 16 

2 まあまあ管理されていた 7 

3 普通だった 5 

4 あまり管理されていない 2 

5 管理されていない 0 

計 30 

 

問 8 上記項目を選んだ具体的な理由をお聞かせください。 
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【よく管理されていた】 

・管理人がいるので、しっかりしている。 

・心地よく使用することができたため。 

・サッカーをしていて、やりやすかったから。 

・サッカーの試合をした時に、とても気持ちよくサッカーができたから。 

・草もあまりのびていなかったから。 

・芝生も整備されていて、きれいだったから。 

・手入れだけはよく行き届いていた。 

・ふわふわしていて気持ちよかったから。 

・定期的に草刈り等されていて気持ち良かったです。 

・よく管理されていたが、もう少し花壇の花を考えた方がよい。 

・すっきりしていて、気持ちが良い。 

 

【まあまあ管理されていた】 

・草などがしっかり刈ってあったから。 

・時々、芝生が伸びて、ゴルフに支障が…。 

・芝生の手入れが粗い。 

 

【普通だった】 

・悪くなかったから。 

・フェンスの部分があまり管理されていないから。 

・広いので木の剪定など大変だと思う。 

 

【あまり管理されていない】 

・芝生の刈込み 

・日陰を歩こうと思ったが、うす暗く、さみしい感じで、ゆっくり歩きたくなかった。 

 

 

４．永山運動公園の再開発について、お伺いします。 

 

問 9 永山運動公園では、施設の面積や規模の関係上、サッカーやグラウンドゴルフなど利用で

きる用途が限られていることから、公園を再開発する計画がありますが、どのような開発を進め

ればよいとお考えですか。（複数回答可） 

選択肢 回答数 

1 利用可能なスポーツを増やしてほしい 11 

2 駐車場を拡張してほしい 17 

3 観客席がある陸上競技場を整備してほしい 4 
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4 公園までの進入道路を整備してほしい 14 

5 ジョギングなどができるコースを整備してほしい 3 

6 トイレ、休憩棟などを増やしてほしい 17 

7 食堂などの施設を整備してほしい 6 

8 遊具を増やしてほしい 8 

9 もっと多くの樹木を植えて緑を増やしてほしい 4 

10 ナイター設備を充実してほしい 4 

11 その他 7 

計 95 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ その他の内容 

・高速からでも行けるレジャー施設があっても良いと思う。 

・水害と震災に備え避難場所に最適かと。充実することがありますが早急にこれを念頭に置き改善をお

願いいたします。 

・公園機能を別の場所へ 

・小雨でも日光が強くても屋根がついていて、歩きやすい散歩コースが欲しい。年寄りが利用。 

・花壇 

 

 

問 10 問 9で「1」と答えた方にお聞きします。どのようなスポーツができるようになればいい

と思いますか。（複数回答可） 

 

選択肢 回答数 

1 サッカー 5 

2 野球 6 

3 ソフトボール 0 
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4 グラウンドゴルフ 3 

5 ゲートボール 1 

6 パターゴルフ 4 

7 ターゲットバードゴルフ 1 

8 パークゴルフ 1 

9 ラグビーや 

アメリカンフットボール 

1 

10 テニス 5 

11 その他 4 

計 31 

 

 

○ その他の内容 

・陸上 

・バドミントン 

・えびの市には他市町村と比べるとプールがない。 

・ラクロス 

 

５．最後に、お伺いします。 

 

問 11 永山運動公園について、ご意見やご提案などがあれば、自由にご記入ください。 

 

・スポーツができる場所があまりないので、ぜひ、スポーツなどができるように整備して欲しいです。（10

代 男性） 

 

・駐車場が下にくだればきれいだが、テニスコート側は少し整備した方がいい。（10代 男性） 

 

・ペット連れの方やお子さん連れの方が、のびのびとできるような自由なスペースを確保して、楽しめるよ

うにしたらいいと思う。（10代 女性） 

 

・今のままでも、とても使いやすいので、もっと使いやすくすれば利用者が増えると思う。（10代 男性） 

 

・遊具が少ないので、すぐに飽きてしまうから。トイレが１ヶ所しかないので、移動がめんどう。軽食でも食

べられるようにして欲しい。（10代 女性） 

 

・ベンチなどが汚いので、地域の人たちを募って、定期的にボランティア活動をすればいいと思う。（10

代 男性） 
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・えびの市がフットサルの試合の企画などをしてくれるといい。（10代 男性） 

 

・当公園は多目的な運動公園としては中途半端な規模。私は過去、夏場のウィークデーに数回訪れた

だけなので、断定的なことは発言できないが、子どもたちの人影がまばらに見受けられた程度。この設

問は年間を通じてもあまり活用されていないので再開発したいということか。なら、スポーツ分野にこだわ

らず市民にもっと親しんでもらうよう、思い切って方向転換してみませんか。その前提なら、当地の大自

然を生かした“ビオトープ公園”づくりを提案します。ビオトープのビオとはギリシャ語で生き物、またトー

プとは空間で、ここでは地球上のあらゆる生き物の生活空間の意味。つまり、対象は水辺に生息するゲ

ンゴロウやトンボの昆虫類、スイレン等の水草から各種魚類や水鳥、渡り鳥まで三次元の生息空間の世

界を再現する公園のことです。川岸にはかつての昔風の茅ぶき農家や水車小屋を配置、子どもたちに

は岸辺の小探検も可能な大自然のワンダーランドの世界とします。当えびの市の象徴は何はさておき

霧島連山と、同水源の川内川、およびそれらの田園風景です。しかし、市民生活の源泉となる川内川の

自然は戦後の大規模護岸工事により破壊され、かつて手づかみできたメダカやドジョウ類は絶滅危惧

種となりました。そのことを明白に象徴しているのは全国でも数少ない存在になったサギの捕食場です。

彼らの日中の活動を望遠すると、コンクリートで固められた岸辺で見受けることはまず絶対にありません。

彼らの生息域はその支流やまだ自然の名残のある、せまい田園地帯です。なお、ビオトープは過去十

年来、全国的に静かなブームを呼び、日本ビオトープ協会とか日本生態系協会等が存在、また、その

普及を図るビオトープ資格管理士制度もあります。どうですか。当えびのの戦前の原風景を復元して、

子どもたちだけでなく、大人も親しめる市民の憩いの場を再現してみませんか。（70代 男性） 

 

・子どもが遊べる遊具をもっと増やして欲しい。東屋を設置して欲しい。公園へ行く道がわかりにくいの

で、看板などをもっと分かりやすくして欲しい。（30代 女性） 

 

・公園の入口にもっと大きく標識（看板)を掲げて欲しい。（60代 女性） 

 

・問 10 のスポーツは現公園で使用できることと思いますが、えびの市にはプール施設がなくて、栗野方

面、小林方面のプールまで、子どもを連れて行かなくてはならない現状です。川でも泳げない、学校プ

ールも貸してもらえない地区としては困っている次第です。プールを作っていただければ、えびの市の

子ども達も喜ぶと思います。少しの利用料はもらってもいいと思います。ぜひ、作って欲しいですね。

（50代 女性） 

 

・私の中のイメージでは、えびの市民のお年寄の施設という概念があったので、今まで行ったことがあり

ません。今後は行ってみたいと思います。（60代 男性） 

 

・雨天時に対応できる屋根付のグラウンドゴルフなどができる体育施設が欲しい。場所を取るなら、永山

運動公園外でもよい。（80代 男性） 
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・年1回グラウンドゴルフ大会に参加するだけですが、パークゴルフ場ができれば、週1回は公園に足を

運ぶと思います。（70代 女性） 

 

・今ある公園を使う側が大切にきれいにという気持ちで使わせてもらうように。（70代 女性） 

 

・公園東側の農地を買収し、進入道路、駐車場の整備を図るべきである。（60代 男性） 

 

・北の堤防側から公園内に降りるとき、手すりがあると良い。階段の踏み込みの高さをもう少し低くして欲

しい（公園内）。（60代 女性） 

 

・子ども達の意見で、プールがあるといいなという意見がありました。（60代 男性） 

 

・再開発は最小限にして、市民の避難所を兼ねた公園を新設すべき。もう、１つの目的だけでは、だめ

だと思う。（40代 男性） 

 

・休憩棟を設置して欲しい、突然の風雨に備えて。 

・現在、河川敷でグラウンドゴルフの練習をしているが、多目的広場での練習はできないとのこと。特別

な行事がなければ、多目的広場は開放すべきです。（80代 男性） 

 

・永山公園は用事がないと行きづらい場所です。雨の日や日光の強い日でも遊んだり、散歩できる屋内

レジャー施設、もしくは屋根付の広場があればいいなと思います。えびのは雨の日に子どもやお年寄り

が過ごせる施設がないです。（40代 女性） 

 

・現在、利用目的がないため行っておりません。緑や花が多ければ、散歩コースとして利用するかもしれ

ません。（50代 女性） 


